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把中国电竞的故事
告诉全世界

点 上海竞

    余霜是幸运的。在她加入以前，

LPL赛区的成绩并不理想。但从 2017

年起，余霜见证了中国战队在洲际系列

赛、季中冠军赛、全球总决赛上接连夺
冠，中国赛区也成长为世界第一赛区。

2018年，RNG拿下季中冠军赛冠
军，那是余霜第一次见证中国战队拿

下世界冠军，激动得哭成了泪人。小明

见状，跑过去安慰她：“阿姨别哭了，我
把我的金牌（季中冠军赛奖牌）给你

戴。”一下子让余霜破涕为笑。当年，势
头正劲的“全华班”RNG战队拿下了

国内外所有重要赛事的冠军，距离大
满贯只差一个全球总决赛，却爆冷被

欧洲的 G2战队淘汰。赛后，小明又对
余霜说了一句：“阿姨，对不起，我们没

打好。”听完，她心酸不已：“那是属于
他们的比赛，不需要向我们说‘对不

起’。他们还很年轻，却背负着很重的

期待。赢了跟大家分享喜悦，输了却自
己承担责备。”看到其他赛区的选手因

为被淘汰而落泪，余霜也会被感染：
“每一支队伍打到全球总决赛都很不

容易，但冠军只有一个，剩下十几支队
伍都要面对?败。”

令余霜欣喜的是，随着电竞行业

的发展，观众眼里也不再只有冠军，而
是将目光分给了那些?败、退役的优

秀选手。近日，RNG战队发布一部纪录
片，首度披露了 S8?利背后，主力队

员 UZI遭受伤病困扰，以及他退役后
进行康复训练的情况。“这部纪录片让

观众明白，这群电竞少年为了梦想付
出了常人难以付出的努力。他们的体

育精神向我们证明，电子竞技就是一
个体育竞赛项目，不是‘玩物丧志’。”

    今天是英雄联盟官方主持人余霜的生日， 不少英雄联盟玩家守着零点， 在微博给她送上生日祝
福。几天前，趁着 2020英雄联盟全球总决赛（S10）半决赛还未打响的空档，余霜在微博上更新了几张
照片，点赞数已经超过 8000? 下面粉丝排着队评论：“阿姨真美！ ”由于比余霜小 6?的 RNG战队选
手小明（本名史森明）总开玩笑叫她“阿姨”，网友们也有样学样，亲切地叫她“余霜阿姨”。 这个刚满 27

?、入行 4?的女孩，是如今英雄联盟官方人气最高的主持人之一。

    余霜毕业于中国传媒大学英语

播音主持专业。大二时，她喜欢上了
英雄联盟这款游戏。用她自己的话

说，“坐在电脑前玩上一整天也不会
累”。毕业后，余霜在北京找了一份电

台的工作，玩英雄联盟仍旧是她最热
衷的事情。每个月，她都飞快完成工

作任务，剩下的时间除了做兼职，就
是玩游戏。

2016年的一天，她打开游戏，收

到一份招募主持人的公告，看到屏幕
上“我们需要你”的字样，余霜当机立

断投出简历，成为了《天下英雄》和
2016LPL（英雄联盟职业联赛）夏季赛

的兼职主持人。为了这份兼职，她每周
六一早要“打飞的”到上海，周日晚再

飞回北京。往返的机票和出镜的
服装，都要自己购置，挣的工资只刚刚

够应付这些开销。说白了，余霜的这份
兼职不挣钱，但她乐此不疲。

2016英雄联盟全球总决赛期间，
余霜得到了随 LPL赛区出征的机会。

能去全球总决赛现场采访，对余霜来
说极具吸引力，但也意味着她必须放

弃原本那份安稳、待遇不错的电台工

作。犹豫再三，她觉得：“这次不去，我
一定会后悔。”于是，她终于成为了专

职的英雄联盟官方主持人。“不管是
上学还是工作时期，我都为游戏花了

很多时间，总被批评玩物丧志。那

我干脆把‘玩’变成正事，就不耽误

正事了。”

电子竞技的魅力，不光是胜利

    作为 LPL 为数不多的双语主持

人，余霜为中外选手与观众搭起了沟
通的“桥梁”。余霜流利、专业的英文采

访，给许多观众留下了深刻的印象。
虽然出身英语专业，但对于英文

游戏术语，以及欧美战队、选手的背景
故事，余霜并不熟悉。第一次双语采访

之前，她紧张不已，花了一个多月的时

间恶补比赛视频，学习欧美解说的措
辞。每次赛前，她都会把比赛双方的所

有报道、视频看个遍，以便了解各种
“梗”，问出更有看点的问题。比赛开始

前两三个小时，她就要到场进行化妆
造型。比赛期间，她更须全神贯注，挖

掘有价值的问题。即便准备充分，余霜
还是会在采访中遇到很多“意外”，比

如现场太吵听不清选手发言。偶尔，她
的翻译不够准确，就会在事后发微博

更正道歉。很多人觉得她是“学霸”，她
对这个“学霸”的理解却不是“成绩
好”，而是“很努力”。

“因为我比较笨嘛，所

以就需要更努力一点。”

三年前，英雄联盟全球总决赛第
一次落地中国，余霜穿上了旗袍，用中

国女性独特的东方美

迎接八方来客。这之

后，旗袍成为了余霜代
表性的服装。这次 S10

在上海开赛，她又

穿上了一袭白色碎

花的旗袍，“想让全
世界观众看到更多

中国文化的美。这
样也会有越来越多

的人喜欢中国，喜
欢 LPL。”

本报记者

吴旭颖

双语主持，为中外选手观众“搭桥”

    都说， 会英语爱

游戏长得美的小姐姐
都在 S10……见到余

霜后你会发现， 这话
一点都没错。甚至，还

能延伸出来： 专业能
力极强的人才正向上

海的电竞产业靠拢。

余霜的领导是医
学眼科的研究生，放

弃了原本的专业来从
事电子竞技相关工

作；S10 评论席的新
人“幻南”是清华大学

外语系的高材生；知
名解说“记得”毕业于

台北大学……这些年
轻的高素质人才选择

投身电竞行业， 是因
为对电子竞技的热

爱， 更有着对电竞前
景的期待。

如今， 余霜不用再打飞的来回
京沪为爱好买单。 上海成为这位电

竞主持人才的新家。

人才是任何一个

领域， 一座城市的核
心竞争力。这几年，伴

随电竞产业在沪的发

展， 人才的集聚效应
尤其明显。

上海如今已成为电

竞人才的聚宝盆， 基地、

运动员、管理人才、裁判、

解说、承办公司……几乎
可以联想到的电竞核心

与周边， 都集中在上海。

走到一起来，是因为他们

相信，上海是个能让梦想

成真的地方。

被说玩物丧志，就把“玩”变成正事

本报独家专访 S10官方主持人
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